
下野市公民館運営審議会 議事録 (要旨)

審議会名等 令和５年度第１回公民館運営審議会

日 時 令和５年 ５月３０日（火） 午前９時３０分～１１時００分

場 所 国分寺公民館 視聴覚室

委 員 出席者 中川 賢一、田熊 利光、高橋 佳枝、石田 節男

高橋 裕美、津野田 久江、板垣 博史、篠原 文子

小林 直子、上野 文夫、鈴井 祐孝、羽石 孝子

欠席者 石崎 勝二、北村 優子

教育委員会 教育長 石﨑 雅也

生涯学習文化課長 根本 宣明

国分寺公民館長 神山 裕

石橋公民館長 齋藤 英子

南河内公民館長 齋藤 光利

南河内東公民館長 大島 浩司

生涯学習推進グループ 主幹 橋本 幸昌

公開・非公開の別 （ 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開 ）

傍 聴 人 ０人

報道機関 ０人

議事録（要旨） 作成年月日 令和５年 ６月 １日

１ 開 会 南河内東公民館長 大島

２ 教育長あいさつ 石﨑 雅也

３ 委員長あいさつ 中川 賢一

４ 自己紹介

５ 議 事

（１）令和４年度公民館利用状況について

（２）令和４年度公民館評価について

（３）令和５年度公民館事業概要について

（４）令和５年度公民館講座受講状況について

（５）令和５年度公民館関係年間予定について

６ その他

７ 閉会



（１）令和４年度公民館利用状況について

（２）令和４年度公民館評価について

（３）令和５年度公民館事業概要について

（４）令和５年度公民館講座受講状況について

（５）令和５年度公民館関係年間予定について

中川委員長

事務局

中川委員長

審議事項 議事(１)「令和４年度公民館利用状況について」について

審議する。

事務局からの説明を求める。

議事（１）について委員から事前に提出された質問、意見について

説明する。

全館ともコロナ前の状況ではないが、利用者の回復が見られてい

る。

今年度は昨年度よりも利用者が増えると考えている。

事務局からの説明について何か質問はないか。

質問なし。

中川委員長

事務局

中川委員長

石田委員

事務局

板垣委員

事務局

中川委員長

全委員

次に議事（２）「令和４年度公民館評価について」審議する。

事務局からの説明を求める。

議事（２）「令和４年度公民館評価について」委員から事前に提出

された質問、意見について説明する。

また、集計表の説明を行う。なお、ホームページ掲載内容について

も説明を行う。

事務局からの説明について何か質問はないか。

評価であるが、この評価をもとに指導員は講座等、公民館事業に反

映すべきと考えている。今年度、指導員が１年で異動しているが、こ

のような異動では、指導員が評価を考慮して、事業に反映できないと

思う。今後は指導員の向上も考えて対応してほしい。

今後は可能限り対応していきたい。ただし、マンネリ化を避けるた

め複数年の指導員の異動は今後も実施する。なお、令和４，５年度の

２か年で採用の指導員が10名中8名が新指導員となっている。また、

館長の配置も考慮して、指導員の配置も行っている。このため、1年

で異動することも起きてくることも併せてご了承いただきたい。

集計方法について確認したい。全体を考慮して採点してもいいので

はないか。低く採点がなされているものがあり、再度、確認をし、第

２回公運審で示してほしい。

ありがとうございます。ご指摘の点は前委員からもいただいてい

る。ただし、新委員での体制であり、お示ししたものは点数のみで採

点を行った。新委員の方々にご了承いただければ、見直しを図りたい。

再度、確認し、全体的に把握し、第２回公運審で示したい。

それでいいか。

了承。

中川委員長

事務局

中川委員長

議事（３）「令和５年度公民館事業概要について

（４）令和５年度公民館講座受講状況について

（５）令和５年度公民館関係年間予定について」一括審議する。

事務局からの説明を求める。

議事（３）～（５）の概要を説明する。

事務局からの説明について何か質問はないか。



６その他

閉会

鈴井委員

事務局

中川委員長

（５）の年間予定下段のコマ数とは何か。

１講座は１回～複数回に分けて実施している。この回数を「コマ」

として数えている。各年度60～70コマほどの実施である。

他に質問等はあるか。

なければ議事を終了する。

事務局 次回７月下旬に公民館運営審議会を開催する。

決定次第、追って通知をする。


